



**Nombre de alumnos:**

**Emma Yareni Montejo García.**

**Nombre del profesor:**

**Antonio Galera Pérez.**

**Nombre del trabajo:**

**Ensayo de desintegración familiar.**

**Materia:**

**Ciencia sociedad y valores.**

**Grado:**

**3 semestre**

**Grupo:**

**“U”**

Pichucalco, Chiapas a 12 de octubre de 2020.

## Introducción.

la familia es un grupo social básico creado por vínculos de parentesco o matrimonio presente en todas las sociedades, y muchas veces tiende a desintegrarse por varios factores que conoceremos en este ensayo, también los problemas que ocasionan en los hijos.

## Ensayo desintegración familiar.

La influencia que debe cumplir la familia en los hijos es la de educar al niño en cada etapa de la vida, lo cual implica el enseñar normas y hábitos que le garanticen una salud mental y física y emocional que a su vez redunde en su entorno académico, como se ve importante sentar unas bases de organización de la vida familiar para que a partir de esto se forme al niño de un ser individual a un ser colectivo o social, que pueda integrarse a la sociedad de manera productiva e integral, pues, la influencia del hogar va más allá de las palabras, se guía por ejemplo donde se den pasos importantes como padres de familia formando niños con carácter, disciplinados y con valores bien fundamentados, por que el niño imita más lo que ve que lo le dicen y es en esta función donde se pide la coherencia del hogar en bien de la educación y su rendimiento académico, y durante el proceso de recolección de datos se ha procurado responder a la pregunta con que se inició esta investigación: ¿Cuáles son las causas de la desintegración familiar y sus consecuencias en el rendimiento escolar y conducta de las alumnas? la falta de comunicación intrafamiliar, violencia intrafamiliar, pérdida de valores, desempleo, irresponsabilidad de uno o de ambos padres, normalmente del hombre, este es un problema social difícil de superar, debido en gran parte, al deterioro de la situación socioeconómica y los niveles de desempleo existentes, agudizando dicha situación e incrementándola progresivamente, el hecho del incumplimiento de los padres en su función protectora, cuidado y desarrollo integral de sus hijos, esto se encuentra la despreocupación de los padres en el involucramiento para el cuidado y socialización de sus hijos, de lo anteriormente descrito y de los resultados obtenidos, se desprende, que la desintegración familiar obedece en gran parte a la irresponsabilidad de los padres en el cuidado, orientación y desarrollo integral de sus hijos. En los casos estudiados, el 24% se originó debido a este factor, en la investigación también destaca la infidelidad como causa de desintegración familiar, se evidencian otros factores, entre los que se destacan los problemas económicos a nivel familiar y afectando sobre todo la educación y bienestar de los hijos, la violencia entre cónyuges y de padres a hijos, por intromisión de familiares cercanos a los cónyuges, inadecuada comunicación entre padres, deteriorando la relación de

pareja; y por último, la falta de trabajo que conlleva un déficit en la situación económica familiar, imposible disociar el ambiente familiar del rendimiento escolar, el grado de armonía que prevalezca en la familia repercutirá indudablemente en el equilibrio adecuado para el logro de un buen rendimiento, el clima emocional de la familia es uno de los factores que más contribuyen en el proceso global del aprendizaje, el equilibrio psíquico de los progenitores y la armonía de la pareja son la mejor garantía de una buena adaptación familiar bien lograda, los hogares desintegrados y los que están aparentemente bien integrados, tienen constantes disputas, los que ejercen efectos indeseables sobre los adolescentes, y más aún si se crea un ambiente de menosprecio y frialdad, la falta de concentración, incumplimiento de deberes, pobres resultados en exámenes, baja calidad en los trabajos realizados en clase o encomendados, es así como resulta ser confirmativa la hipótesis que la desintegración familiar afecta el rendimiento académico originando un bajo nivel de aprendizaje, lo que puede conllevar al déficit estudiantil o fracaso escolar, se puede afirmar que la desintegración familiar es un problema social en crecimiento y que puede repercutir en el desarrollo psicológico de los niños y adolescentes es aceptable que se piense que el aprovechamiento escolar es un reflejo de la vida familiar; ya que cuando existe armonía y comunicación entre los padres con los hijos, éstos tienen aspiraciones de superación y de seguir adelante con sus estudios, mientras que los que provienen de familias en donde las problemáticas son grandes, los hijos generalmente se muestran agresivos y apáticos hacia el mundo que les rodea y a la escuela, para ellos es muy importante que sus padres demuestren atención, cariño y cuidado, pues de esta manera se sentirán más interesados y tratarán de demostrar lo mismo a sus padres, cuando la desintegración familiar se desencadena en un momento de la vida del joven en el que ya tiene conciencia y entiende la situación, representa un golpe muy duro para él. Si nos ponemos a pensar un poco, su familia en ese momento es su todo, qué sentirá al verla desmoronada, es algo muy difícil, quizá no sabe qué será de él, cómo será su vida de ahora en adelante, qué le pasará a sus padres, con quien estará, etc, como adulto entiende este tipo de situaciones y analiza los factores dando razón de ellos, pero un niño no, para él es algo incomprensible y

generalmente busca culpar a alguien, muchas de las veces a sí mismo, asimismo, podemos mencionar que la problemática de la desintegración familiar está conformada por una serie de factores y causas que afectan la estructura y dinámica familiar en la cual se desarrollan las adolescentes, esta situación conlleva a que actualmente haya muchas mujeres que son la cabeza de la familia, cuando antes este era el papel fundamental del hombre en la familia, pero eso cambió, parte de la población de estudio manifestó que es la madre quien responde económicamente en casa, pues los padres adquirieron otro compromiso familiar, su madre es quien mantiene un nuevo compromiso que la apoya con la manutención de sus primeros hijos. También manifestaron tener hermanastros por parte de ambos padres, lo cual, según su parecer, no es beneficioso para la economía familiar. En la minoría de los casos ocurrió que, con el transcurrir del tiempo, los padres asumieron su deber económico como tal, apoyándolas ocasionalmente con algunos gastos básicos como educación o vestimenta.

## Conclusión

Se concluye que las principales causas de la desintegración familiar encontradas en la investigación son la irresponsabilidad paternal e infidelidad, dadas éstas en su mayoría por parte del padre, dejando de cumplir con sus obligaciones y responsabilidades.